

SUSCRIPCIÓN

1'50 ptas. trimestre

# BOLETIN REPUBLICANO

ANUNCIOS

Precios convencionales

de la

## PROVINCIA DE GERONA

Se publica cada semana

Redacción y Administración: Progreso, 21

Año I.

Gerona 5 de Junio de 1897

Núm. 8.

### ¡HOSSANNA!

La Asamblea Nacional Republicana llevada á efecto en Madrid, despierta el espíritu dormido de la nación y consuela el alma con un rayo de esperanza que se cierce sobre nuestra desventurada patria, tan digna de mejor suerte.

De esa Asamblea, continuadora de la de Reus, ha de nacer fuerte y vigorosa necesariamente, la segunda República española.

Con ella se ha empezado una obra grande á la que todos los buenos no hemos de negar nuestro decidido apoyo, más ó menos modesto, acogiendo con el mayor entusiasmo la idea plausible de la regeneración de la patria, agonizante hoy en las postrimerias del siglo XIX, por los desaciertos de los gobiernos que no han sabido atajar á tiempo los males cebados horriblemente sobre el país; y ante la amenaza velada á la libertad, que tantos sacrificios, amasados en lágrimas y sangre, costara á nuestros abuelos.

De cada región de España, de cada provincia, han acudido á Madrid, han ido á la Asamblea numerosos representantes, patente prueba de que en todas partes el republicanismo tiene prosélitos; de que en todas partes se cree en la eficacia de la República para la inmediata salvación del país que espera con verdadera ansia el fausto día de su establecimiento, como esperaban los hebreos el día de su redención con la venida del Mesías.

Pero no basta esperar; es preciso trabajar con ahinco; es necesario llevar á todos los lugares la luz del evangelio republicano y estar prevenidos para el momento oportuno en que llegue á ser un hecho el implantamiento de la República.

En tanto fijémonos en el derrotero que van á seguir las invencibles fuerzas republicanas y el cuerpo que van tomando en la opinión general del país que está ahora como nunca por la República, garantía segura de paz y prosperidad en todas sus fases para la Metrópoli y sus colonias.

Confíemos mucho en los prohombres de la fusión.

¡Viva la Asamblea Republicana Nacional!

### YA ES HORA

Sí, republicanos; ya es hora que despertemos del profundo letargo en que estamos sumidos; ya es hora de que abandonemos esta pasividad con que nos sujeta el olímpico Morfeo; ya es hora de que hagamos reconocer todo nuestro poder y



D. José Gomis

Celebrado primer tenor, hijo de Alcoy (Alicante), señalado como el futuro sucesor de Gayarre, el gran cantante, cuya pérdida llora aún la España artística.

valía ante las masas de hipócritas y farisantes que nos han venido engañando con promesas jamás cumplidas y palabras soplíferas cual el armonioso canto de las sirenas; ya es hora de que todos nos adhiramos incondicionalmente al gran partido republicano español que va á surgir potente de la Asamblea nacional; ya es hora, al fin, de que sepamos distinguir lo útil y lo laudable, de lo quimérico y aparente.

Los animales defienden con su vida la vida de sus hijos, mientras nosotros nos cruzamos de brazos cuando se llevan á los nuestros; veréis como se asocian todos á la

voluntad del jefe; veréis como se agrupan dispuestos á la lucha cuando algún extraño va á entrometerse entre ellos, mientras nosotros nos desgarramos en luchas fratricidas de bandería, queriendo sobreponernos á los demás.

¡Cese ya de una vez nuestra indiferencia y acaben nuestras rencillas y discordias, que ya es hora de trabajar por la República, que debemos todos garantizar!

H. SINFORIANO LUENGO.

### UN SUEÑO

El sol, entre nubes de fuego, franjas de topacio é inmensas sábanas argentadas, había transpuesto el horizonte visible.

La ciudad asentada sobre una verde colina, descansa á mis piés callada y perezosa, mostrando al través de las sombras de la noche sus casas blancas como el armiño dibujando confusamente en el oscuro cielo la negra silueta de sus torres que se elevan valientes y atrevidas como si quisieran penetrar en las inmensidades de aquella techumbre soberana.

Todo es tétrico y sombrío á mi alrededor. Las murallas derruidas, las almenas mutiladas y los restos de arquivadas y cornisas que tantos encantos me han producido en la niñez, conducen hoy á mi espíritu á graves y profundas meditaciones. Aquel viento huracanado y frío que corta la respiración y ensordece el oído, parece que al chocar con los altos muros de argamasa romana, deletrea los enérgicos acentos de los valientes soldados de Viriato.

¡Qué de recuerdos evocan aquellas inmensas moles de ladrillo y tierra! ¡De cuántas heroicas escenas habrán sido testigo, y qué hermosas revelaciones nos podrían hacer!

Aquellas fantásticas paredes, aquellos adustos caserones, recuerdan como el mismo libro de la Historia, la fuerza, la justicia y rectitud romanas; la severidad de Catón, la inflexibilidad de Scévola, César, Cicerón y Marco Antonio.

De pronto... cuando más abstraído me encontraba en estos pensamientos, cuando mi mente acompañaba con los más interesantes episodios, con todas las galas de la poesía, la sublime epopeya romana, surgió de entre aquellas ruinas una sombra de muger de admirable hermosura, de torneados brazos, pero de facciones duras, perfil severo y líneas, aunque correctas, poco delicadas. Buscó con afán su mirada por los alrededores y cuando me hubo apercibido, sin apresurarse, con paso noble y majestuoso movimiento, cruzó la distancia que nos separaba y se colocó á mi lado.

—¿Quién eres?—la pregunté con extrañeza y susto.

—Soy—contestó con voz débil que trató de dulcificar, la forma de gobierno más admirable; la que ha existido durante muchos siglos; la que ha tenido más alta representación en la historia, soy la Monarquía. Inspirado por mi soberano poder, una sola voluntad, un sólo hombre, puede sujetar á todos los pueblos de la tierra ordenando las fuerzas particulares á un sólo y único fin. Por los caminos que trazo, se va á la apoteosis. Vente, me dijo arrastrándome consigo; yo haré al mundo esclavo de tu capricho.

La seguí seducido por su esbelto talle y el suave



perfume de que estaba impregnado su gracioso cuerpo; pero no bien habíamos andado algunos pasos, cuando animosa, decidida, impetuosa, se nos interpuso una mujer de infinita hermosura, de una corrección de formas y unas líneas tan bien acabadas, que excedía á las bellísimas creaciones de Rafael y Miguel Angel y á las deliciosas curvas de la Venus de Milo. Por único vestido ostentaba telas de finísimo tejido y riquísimos encajes: su cabellera, dorada como las espigas en estío, estaba adornada con inmensas ráfagas de luz vivida y fuerte que mostraba intermitencias azuladas, rojas y violáceas.

—¡Oh joven!—me dijo colocándose á mi lado:—si amas la libertad, si deseas el bien y sientes en tu pecho la justicia, no te dejes llevar, jamás la sigas, porque el bien, la justicia y la libertad, dormirán eternamente en el seno del tiempo mientras ella rija los destinos de la humanidad.

La monarquía palideció. Sus ojos, antes de mirada grave y tranquila, despedían ahora llamaradas de rabia; su aspecto era feroz.

—En cambio yo—continuó la segunda aparición—arrancaré á la humanidad, casi identificada hoy con la flora y la fauna, de la triste situación en que se encuentra. De espíritus débiles y supersticiosos formaré hombres probos, fuertes y sensatos que, libres de les desenfrenos y abyecciones de la Monarquía, aporten la civilización á los pueblos atrasados y salvajes y hagan que la cultura sea uniforme, la ciencia general y la libertad cosmopolita.

—¿Quién eres, pues? le pregunté admirado.

—Soy la República, me contestó con reposada voz y sereno continente. Y ésta, continuó, señalando á la monarquía, esta es la opresión, la injusticia y la desigualdad. Bajo su imperio, el mundo, dominado por la influencia sacerdotal, como en Egipto y en la India, ó por el gobierno de un solo hombre, hijo de Dios, como en Judea, hijo del cielo como en China, se hallará siempre amparado el privilegio, la autoridad no reconocerá límites y el hombre gemirá agobiado bajo la insultante férula del terror y de la tiranía; confundido el Estado con la persona del rey que es á la vez magistrado, legislador y sacerdote, y no existiendo contrapeso alguno á su voluntad omnimoda, el interés personal se sobrepondrá al interés general, y la arbitrariedad y el privilegio á la justicia y al derecho.

—¡Calla, calla! gritó la monarquía mostrando un inmenso libro en cuyas páginas se veían grandes manchas de un rojo oscuro. Esta es la historia de mi vida. En ella encontrarás príncipes que, dando lustre y prestigio á mi linaje, han conducido á la humanidad por los amplios senderos del progreso y de la gloria. ¡Oh insensata! cuántas atrevidas conquistas, cuántos hermosos ideales no han realizado los hombres inspirados por la sola autoridad de mi férreo cetro! Cuántas...

—¡Mentira, mentira! interrumpió la República con impetuoso entusiasmo. Tú sujetas el bienestar de los más al capricho de uno sólo. Yo, en cambio, acojo con mis débiles brazos á todos los mortales con el mismo afán y la misma cariñosa solicitud con que lo hace la madre con sus hijos. Y todavía, prosiguió con dulzura, todavía es para mí más amorosa la mirada del obrero que refleja esa dulce quietud que el trabajo proporciona, que el mirar apagado y soñoliento del que nada en la abundancia y respira lo supérfluo. Tu libro, ese libro de que tanto te envaneces, está escrito con la sangre de muchos millones de inocentes; el mío lo trazará la posteridad con letras de oro y lágrimas de agradecimiento. Mi lema es el derecho y la fraternidad; el tuyo la explotación y el privilegio.

Calló la República. La dulzura y suavidad de su voz, lo reposado y firme de su acento y la tranquila serenidad de su mirada acabaron por conmovirme fuertemente. Miré á la monarquía, pero ésta no pudiendo resistir la elocuente lucidez de su enemiga, la miró con odio, con terrible encono y desapareció entre los escombros.

Cuando desperté, y creí encontrar á mi lado la cabeza de la República, aquella artística cabeza de Magdalena Correggio, dije restregándome los ojos y recordando mis pocos conocimientos en historia.

Lo cierto es, que en la aurora de la civilización, en los comienzos de las sociedades, la forma primitiva de gobierno es la monarquía; luego, tras una evolución laboriosa y lenta, y gracias á un conocimiento más perfecto de la realidad de las cosas y de la naturaleza humana, la monarquía absoluta se convierte de electiva en hereditaria; ésta, á su vez desaparece, en fin, para ceder el paso á la forma de gobierno por excelencia, á la más en armonía con la dignidad del pueblo y con los principios del derecho público moderno; á la República.

El progreso, pues, necesita del perfumado ambiente de la República.

Amemos todos la República si queremos el progreso.

J. S.

## CHIRIGOTAS

Los ministerios de ahora deben ser tan endeble que no es preciso para hacerlos caer acudir al estruendo de las revoluciones, si que basta el ruido de una simple *quantá*, aplicada á tiempo y con oportunidad.

Y ahí tienen la del duque de Tetuán que por poco es causa del desequilibrio del globo que habitamos, y del consiguiente disgusto que íbamos á pasar, aunque todavía no ha determinado la caída del gabinete conservador.

Y, afortunadamente,

no han temblado las esferas  
ni se ha hundido el firmamento;  
si bien, de todas maneras  
podría resultar cierto hundimiento...  
sin fuego natural, agua ni viento.  
Que todo esto representa nada  
comparado á la enorme bofetada.

Resultando que el de Tetuán esta vez ha puesto de un modo admirable *los puntos sobre las íes*, digo, las manos sobre Comas.

Háblase de que van á volver á la península varios generales de los que bizarramente pelean en Cuba y entre ellos el bravo Arolas.

¿Cómo no viene también Weyler?

Y entonces podremos exclamar irónicamente:

«Una desmembración más, ¿qué importa á España?»

O, mejor dicho, á los monárquicos que tan patrióticos se nos vienen mostrando.

Las minorías han puesto en actitud cómica al Gobierno, que presenta, discute y aprueba leyes en el Congreso y Senado sin oposición.

Que en vista de la determinación de aquéllas en no querer asistir por ahora á las sesiones, parece que ha pensado dar por terminada esta legislatura dentro contados días.

Que es lo mejor que ha hecho el partido conservador durante su última estancia al frente de los destinos de la nación.

Retratárenos de cuerpo entero.

Por más que ya conocíamos el paño.

FLORENCIO.

## Nuestro proceder

Medrados estaríamos si nos metiéramos en honduras y pretendiéramos hacer caso de ciertas bravatas, tan solo propias de pedantes que, ofuscados por la pasión, pasión ruin, porque ruindad es pretender ser adalid en la prensa de dogmas, y no de ideales de dogmas que todo el mundo civilizado respeta. Sin contar que de todo pueblo refractario á todo ideal y si tan solo escudado en el dogma, es patente y segura su decadencia.

Esta intrusa prensa que, exteriorizando los pre-

ceptos dogmáticos, no acierta á ver que tan solo consigue patente locura; no percibe que siembra vientos para recoger tempestades.

Librenos Dios de semejantes derroteros; nosotros siempre seremos corteses, porque lo cortés no quita á lo valiente; nosotros siempre seremos tolerantes, porque con la tolerancia la luz de la razón nunca se ofusca.

Nuestra lucha perseverante por el progreso de la humanidad será y es nuestra divisa con la fé del convencido.

¡Y qué sarcasmo! ¡Pretender anteponer lo que fué el servilismo, el vasallaje, la herencia de sangre, las cadenas, las tinieblas, al hoy, al mañana!... Esto no es más que un delirio, producto de fiebre *liberalogía*.

Aquí todos nos conocemos afortunadamente, tanto en la vida pública como en la privada.

Nos reiríamos de veras de los escritos con argumentos soeces que se publican, si en buen hora no nos mereciera compasión tanta bellaquería.

Serenos en nuestro cometido; serenos, y escudados en ideas regeneradoras; ideales esculpidos ya el año doce de esta centuria, por nuestros antepasados, ambicionamos tan solo ser continuadores de su santa y fructífera labor. Patria y libertad decretaron, y para ellas estamos dispuestos á luchar en todos los terrenos, si nos la detentan.

«Democracia» clamó la gloriosa revolución del sesenta y ocho, y al fin en leyes la tenemos.

Y «República» anhela la actual generación, y por ella lucharemos hasta conseguirla, pues, tenemos entendido que con la República afianzaremos la libertad y la democracia.

Bañolas.

LANUZA.

## PUBLICACIONES RECIBIDAS

*Revista médica rural* (núm. 15) que publican los Licenciados Alabern y Balvey, en Blanes, cuyo importante sumario es el siguiente:

El jarabe de yoduro de azufre soluble, por el *Profesor J. Vallés y Ribó*.

*Revista Médico-quirúrgica*, por el *Licenciado E. Alabern*: El dolor de costado en los arterio-escleróticos y la estenosis de las arterias intercostales.—Signo diagnóstico de la uretro-cistitis tuberculosa.—El licetol en las afecciones génito-urinarias.—Hiparleucocitosis postflebotómicas y post-revulsivas.

*Crítica bibliográfica*, por el *Profesor D. José Albert*: La educación de los niños atrasados, cortos de inteligencia, tartamudos, tartajosos, tardos en el hablar, etc., por el *Profesor A. Rius y Borell*.

Notas científicas: Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona. Extracto de la nota presentada por el Dr. D. Eduardo Fontseré en la sesión última.—Efectos producidos por los rayos X en los tegumentos.—El argón en la sangre.

Miscelánea: Carta del Dr. Grasset, de Montpellier.—Conferencias médicas rurales.—La lucha contra la tuberculosis.—Tratamiento de la erisipela.—Publicaciones recibidas.

Sección oficial: Presidencia del Consejo de Ministros, R. D. decidiendo en favor de la Administración la competencia suscitada entre la misma y el Juzgado con motivo de una demanda sobre pago de haberes hecha por un médico titular.—Congreso internacional de Medicina de Moscou.—Aviso del Comité francés.

Advertencia.

Parte Sanitario local.

Partidos médicos vacantes (en las cubiertas).

## Crónica provincial

Gerona

Hemos oído decir que es muy probable que el Ayuntamiento de esta ciudad acuerde la reorganización.



zación del cuerpo de bomberos bajo bases que respondan á las necesidades del servicio y á las legítimas aspiraciones de los que formen parte de dicho cuerpo, teniendo en cuenta que hay algunos individuos en el mismo que no reúnen las condiciones señaladas por el actual Reglamento.

Todas las medidas que se tomen serán buenas si se aplican con recto criterio y espíritu de justicia.

Pero, veremos lo que resultará.

—Por real orden se ha determinado que contra los acuerdos de la Comisión provincial, nombrando médicos civiles para la Comisión mixta, no cabe el recurso de apelación.

¿Será este el país de las arbitrariedades?

—Según noticias, dentro algunos días estará entre nosotros el celebrado primer tenor D. José Gomis.

—La Junta Directiva de la «Asociación del Magisterio Gerundense», ha quedado constituida en esta forma: D. José Dalmau Carles, presidente; D. Celestino Romeu, vice-presidente; D. Esteban Vila, contador; D. Francisco Prat, depositario; y D. Gregorio Carandell, secretario.

—Días atrás, á lo que parece, fueron mordidos por un perro hidrófobo un joven y una joven muy conocidos en esta ciudad.

¿Se tomarán prevenciones... ahora?

¿O se esperarán nuevas advertencias prácticas?

—La Empresa del Teatro Principal ha contratado á la agraciada tiple señorita Pilar del Castillo y á su hermano el aplaudido tenor cómico D. Evaristo, entre otros artistas ya conocidos del público gerundense, para actuar en dicho Teatro en compañía de la señora Ferrer, que viene trabajando en él durante la presente temporada.

#### Ripoll

Se verificó la inauguración del monumento que ha de perpetuar la memoria de los heroicos hijos de esta villa que en 27 de Marzo de 1839 perecieron defendiendo desesperadamente sus hogares contra las huestes sanguinarias del carlismo, y á la ceremonia se asoció Ripoll en masa, dando con ello un alto ejemplo de civismo y de que en el corazón de todos palpita vivo el recuerdo de aquella horrible jornada, alentando profundo amor á la libertad.

Después de cantar en la plaza de la Constitución el coro *Lo Cigaló* un himno escrito expresamente para el acto que se llevaba á cabo, el alcalde de la villa tiró de un cordón desde el pié del monumento dejándolo descubierto al público en medio de los frenéticos aplausos de la multitud.

Unos ancianos venerables, sobrevivientes únicos de los que en la jornada del año 39 tomaron parte, depositaron una corona en el monumento, y se pasó á la Casa Constitucional donde un notario levantó acta de la inauguración y de la entrega del monumento por la comisión erectora, al Ayuntamiento de Ripoll.

Allí se dió lectura de una comunicación del gobernador civil de esta provincia excusando su asistencia al acto por sus muchas ocupaciones.

Luego el alcalde, señor Folera, en frases sentidísimas recodó al auditorio el hecho histórico conmemorado; hizo el elogio del vecindario que sufragó las obras, del arquitecto señor Bonells, autor del proyecto de monumento y de cuantos han contribuido á su realización y terminó diciendo que significaba aquella erección un recuerdo justo á los mártires y una protesta contra el sanguinario Carlos de España que dirigió el asalto de Ripoll y ordenó que sobre las ruinas de la villa se colocara una columna con la inscripción «Aquí fué Ripoll», encargándose el monumento inaugurado de significar lo contrario;

que «Aquí está Ripoll» dice hoy y lo dirá á las futuras generaciones.

Don Mateo Deop dió por terminado el acto leyendo un discurso de gracias escrito en catalán.

En suma resultó un acto solemne, no dejando de ser magnífica la fiesta con motivo de la erección del monumento, á pesar de lo lluvioso del día.

#### Port-Bou

Los votantes de esta en las últimas elecciones para concejales no fueron 150 como equivocadamente apareció en el número anterior, sino 105, resultando que *no hubo un sólo voto en contra* por haber obtenido 210 votos la candidatura republicana compuesta de los señores Torroella, Durán y Congost, 104, 58 y 48 respectivamente, pues cada elector votaba dos concejales.

#### San Juan de las Abadesas

El Ayuntamiento ha pasado unas hojas de suscripción á los vecinos para que éstos fijen el número de plumas que deseen adquirir de un abundantísimo manantial de aguas de excelentes condiciones potables que, canalizado convenientemente, muy pronto ha de abastecer de dicho líquido al público en general y á los suscritos en particular, lo que constituye una gran mejora para este vecindario, puesto que la elevación menor á que subirán dichas aguas, es la parte más alta de la población, á nueve metros.

—Y á propósito de mejoras se puede aplicar aquí aquel refrán de que «Del comer y el rascar todo es empezar», y digo esto porque, según noticias, que tengo por muy fidedignas, muy pronto será un hecho la construcción de un establecimiento de baños en todas sus formas, cerca de la fuente sulfurosa denominada *dels banys*.

#### Camprodón

Nuestro querido amigo don J. Tomás y Corrons ha instalado en esta villa un palomar de palomas mensajeras.

Es una mejora que se dejaba sentir en Camprodón, ya que el gobierno nos tiene olvidados respecto á la instalación del Telégrafo. A lo menos hoy podremos comunicarnos rápidamente con Barcelona, por medio del correo volátil.

—Hace días funciona con toda regularidad el horno de fundición que la compañía de minas de la *Collada Verda* ha hecho construir en ésta para la obtención del óxido de antimonio.

La construcción del referido horno fué dirigida por el ingeniero Mr. Henri Boutouner y Mr. Seguebás, representante de dicha compañía.

¡Ojalá les dé grandes resultados, pues además de beneficiarse la empresa, no carecerán de trabajo el sinnúmero de obreros que ganan en él su sustento!

—Las ferias y fiestas que tendrán lugar en esta villa los días 20, 21, 22 y 23 del corriente, prometen estar animadísimas por los preparativos que se están llevando á cabo.

#### S. Hilario Sacalm

La cosecha de este año está completamente perdida. El pedrisco que hace pocos días cayó en una zona bastante dilatada de esta región, ha producido daños de mucha consideración en los campos, muchos de los cuales han quedado verdaderamente arrasados.

#### Bañolas

El domingo próximo pasado debutó en el Teatro *Centro Bañolense* el reputado tenor don José Gomis, dejando completamente satisfecha á la distinguida concurrencia que asistió al acto.

Desde muchísimo tiempo no habíamos tenido el placer de poder oír cantar tan admirablemente, como lo hizo el señor Gomis, el ária «*ohé mamma*» y el zortzico «*El pañuelo Rojo*» que le valieron muchísimos y estrepitosos aplausos.

Las demás piezas que dió á conocer el señor Gomis fueron también aplaudidísimas, viéndose obligado varias veces á repetirlas con extraordinario agrado del público.

La función resultó, en resumen, un brillante acto musical, tanto por las cualidades artísticas y excelente voz que reúne el tenor señor Gomis, como por la buena interpretación de la orquesta *Los Corominas* y del joven pianista nuestro querido amigo don Manuel Vila.

—En el número anterior dijimos equivocadamente, al tratar del resultado de las elecciones municipales, que don Francisco Hostench había resultado ser elegido concejal, en lugar de decir don Joaquín Hostench, lo que rectificamos en aras de la verdad.

Nuestro amigo don Salvador Bonet, director en la actualidad del colegio de *San Luis Gonzaga* de Santa Coloma de Farnés, hoy debe de haber contraído enlace matrimonial con la señorita Mercedes Teixidor.

Les deseamos una interminable luna de miel.

—Señor Alcalde:

¿Cuándo se empieza el arreglo de nuestras calles?

Varias veces nos hemos ocupado del asunto y por lo que parece tendremos barro hasta las rodillas perpetuamente. Si este estío es lluvioso, ya pueden los señores forasteros traer consigo un par de zuecos ó de botas, del contrario no podrán ir á parte alguna.

¿No es verdad que esto honra mucho á los mango-neadores de esta pacífica villa?

—La señora esposa de nuestro queridísimo amigo don Salvador Vergés, ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño.

Les felicitamos cordialmente.

—Ya empiezan á verse en esta algunos forasteros que vienen á pasar aquí la temporada de verano, entre ellos se cuenta nuestro apreciado amigo y correccionario don Joaquín Milanys, íntimo amigo de don Eusebio Corominas, director de «*La Publicidad*» de Barcelona, á quien damos la bienvenida deseando pase entre nosotros largo tiempo.

## AVISO

Con este número empieza á publicarse el BOLETÍN dos veces ó tres al mes por semanas alternadas, costando la suscripción *setenticinco céntimos* cada trimestre; por lo cual, á los suscritores que tienen abonado el importe del primer trimestre á contar desde 1.º de Abril y 1.º de Mayo, no se les considerará terminada hasta el 31 de Julio ó 30 de Septiembre respectivamente.

Esperamos de todos nuestros favorecedores nos dispensarán esta determinación, aunque con carácter de interinidad, por razones que afectan á

La Administración.

Imp. de Pedro Vilá, Palau, 22.—Mataró.



# SECCION DE ANUNCIOS

## LA CASA MARCÉ DE BAÑOLAS

compra y vende á comisi3n valores cotizables en bolsa y cupones de todas clases

**Cede y toma letras sobre la península y el extranjero**

**ABRE CUENTAS CORRIENTES CON GARANTIA**

**Giros mútuos para pequeñas sumas**

## LA PROTECTORA

Compañía de contraseguros terrestres y marítimos á prima fija legalmente constituída para la protecci3n y defensa de sus abonados ante las Compañías aseguradoras de toda clase y nacionalidad

**DOMICILIO SOCIAL Y DIRECCI3N GENERAL DE LA COMPAÑIA: BILBAO (ESPAÑA)**

Todos los asegurados deben estar contrasegurados, pues el contraseguro reporta grandes beneficios á sus abonados en caso de siniestros, y las cuotas del mismo son insignificantes, como se vé por la siguiente escala gradual:

El 23.º	de la prima fija satisfecha á las Compañías de seguros hasta	500	pesetas
El 18.º	id. id. id. id.	de 501 á 1.000	»
El 13.º	id. id. id. id.	de 1.001 á 5.000	»
El 8.º	id. id. id. id.	de 5.001 á 10.000	»
El 3.º	id. id. id. id.	de 10.000 en adelante.	

Delegaci3n de la provincia: Calle de S. Francisco, n.º 9, 3.º, 2.º - Gerona

Agentes en las principales localidades

### ANTONIO RIERA

« SASTRERIA »

Trajes á medida desde 6 duros á 20

ELEGANCIA Y SOLIDEZ

4, Plaza del Molino, 4

GERONA

### LA REFORMADA

PAPEL ANTIHERPÉTICO

FUMADORES

Si queréis evitar las irritaciones de la garganta producidas por el humo del tabaco, usad siempre el **Papel Antiherpético** fabricado con agua sulfurosa de Bañolas, cuya agua nadie ignora que sirve para combatir, además de otras enfermedades de la piel, las irritaciones de la garganta.

Para los pedidos, dirigirse al fabricante D. Tomás Masgrau, calle de Gerona, núm. 14.

**DEPÓSITO CENTRAL: Jovellanos, 5. - Barcelona**

## Vinos legítimos

de la antigua y acreditada bodega

- DE -

**Hijo de F. Ramos Téllez**

**DE MÁLAGA**

(Fundada en 1812)

Jerez seco, Málaga dulce de color, Blanco dulce y Marsala

Lágrima, Madera, Pajareté, Pedro Ximénez, Moscatel, Garnacha, Guindas rojo y blanco y Malvasía

Alicante, Oporto, Naranjas Mandarinas y Amontillados Fino Malagueño, Masa Fino, etc.

Manzanilla de Sanlúcar

Tinto de mesa y seco oscuro, preparado especialmente para los mercados de Venezuela y Colombia

Cognac fine champagne, Ron y Ginebra holandesa

Anisete exquisito igual al Ojén

Esta casa, sin rival en clases, calidad y precios, posee una colecci3n completa de vinos de todas las añadas desde época inmemorial y puede por consiguiente, expedir vinos de todas las edades.

Pidanse en las principales confiterías y botillerías

## TALLER DE SILLERÍA

y

Restauraci3n de muebles

**JOSE SAGRERA**

2, Calle de las Bernardas, 2

GERONA

**IMPRENTA DE PEDRO VILÁ Y FONT**

Calle de Palau, núm. 22. - MATARÓ

Para encargos dirigirse á la

Librería de Don Jaime Claramunt. - BAÑOLAS